

BOLETÍN No. 420 ->>

La Autónoma de Aguascalientes es una de las pocas instituciones de educación superior en México que cuenta con una Defensoría de los Derechos Universitarios, un Comité Institucional de Equidad de Género y un Protocolo de actuación ante situaciones de acoso, discriminación y violencia.

Es necesario que las Universidades generen espacios de reflexión y diálogo para señalar las diversas injusticias que existen en la sociedad con el objetivo de proponer estrategias y soluciones viables que propicien la cohesión y paz en el país; así lo manifestó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, el doctor Francisco Javier Avelar González, al inaugurar las Jornadas de los Derechos Humanos 2018 en el marco del XX Aniversario de la Defensoría de los Derechos Universitarios de la UAA.

Asimismo, el rector destacó que la Autónoma de Aguascalientes es una de las pocas instituciones de educación superior en el país que cuenta con una Defensoría de los Derechos Universitarios, un Comité Institucional de Equidad de Género, así como un Protocolo de actuación ante situaciones de acoso, discriminación y violencia, mismo que responde al cumplimiento de la carta compromiso que se firmó por los miembros de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) a inicios del año 2016, esto con la finalidad de difundir los principios constitucionales en materia de los derechos humanos en los centros académicos.

De igual forma, el doctor Avelar González señaló que el hecho de que las Universidades sean autónomas, no las exime de la responsabilidad que tienen para actuar con absoluto respeto y velar por el cumplimiento de las garantías universales de las comunidades universitarias.

Por su parte, la maestra Urania Lanestosa Baca, Coordinadora de Educación en Derechos Humanos de Amnistía Internacional, manifestó que así como en otros sectores sociales, en las universidades también existen casos de manifestaciones de diversos tipos de violencia y corren el riesgo de concebirse como situaciones cotidianas, por lo que exhortó a los estudiantes, académicos, investigadores y personal administrativo a mantener una información constante acerca de los derechos y obligaciones que tienen como seres humanos.

Bajo ese sentido, la Coordinadora de Educación en Derechos Humanos de Amnistía Internacional, detalló que son las mujeres la población más afectada por los diferentes tipos de violencia que se presentan en la sociedad actual, entre ellas, la violencia económica, física, psicológica y laboral, por lo que recalcó la importancia de hacer valer sus derechos para tratar de erradicar este tipo de situaciones que laceran la sana convivencia entre los miembros de la colectividad.

En su momento, la doctora Hilda Eugenia Ramos Reyes, titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios de la UAA, explicó que las resoluciones de conflictos que se suscitan dentro de las instalaciones de la Máxima Casa de Estudios se rigen en la validez de los derechos que cada integrante de la comunidad ejerce; además, resaltó la importancia de contar con una

permanente promoción y divulgación de las garantías de protección que tienen no sólo los estudiantes, sino también el cuerpo docente y administrativo de la Institución.

Es importante mencionar que, durante el marco de esta celebración, la UAA llevó a cabo las ponencias magistrales: “Amnistía Internacional, un movimiento a favor de los Derechos Humanos” y “Encontrando la Paz”, además, el taller: “Acciones juveniles para la prevención de la violencia contra las mujeres” y el conversatorio: ¿Cómo defender los Derechos Humanos en el ámbito universitario?

